
 
 
 
 
 
 
 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
ATA 431 MAIO DE 2024 - DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL – PETRÓPOLIS/RJ 
 
Ata da Reunião ORDINÁRIA Nº 431, do 
Conselho Municipal de Assistência Social, 
realizada no dia 08 de maio de 2024, às 
10:00 horas 
 

Aos oito dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro com abertura dos 1 
trabalhos ainda em primeira chamada, reuniram-se os representantes do Conselho 2 
Municipal de Assistência Social e participantes da Política Municipal de Assistência 3 
Social convocados por D.O. e por e-mail corporativo. Participaram desta reunião na 4 
representação pela Sociedade Civil: Sr. Carlos Jorge Guimarães (titular) da 5 
Associação Casa da Cidadania; Sr. José Claudio de Souza Jr. (titular) do Projeto C-3; 6 
Sra. Ana Maria Imbelloni (titular) Renovar; Sra. Bianca dos S. Malher(suplente) da 7 
Comunidade Jesus Menino; Sra. Andrea Teixeira(Titular) do GAAPE. Na 8 
representação pelo Governo: Sra.Vanessa Bull(suplente) pela Secretaria Municipal de 9 
Saúde; Sr. Vinicius do Couto N. de Souza(suplente) pelo Gabinete do Prefeito; Sr. 10 
Marcos Vinícius M.Paim(titular) e Sra. Camila Zaidem Rempto(suplente) da 11 
Secretaria de Assistência Social, Habitação e Regularização Fundiária; Sra. Patrícia 12 
Ferreira(suplente) da Secretaria de Educação e Sra. Priscila L. Bastos(suplente) da 13 
Secretaria de Fazenda. Na participação representantes de outras Instituições. Na 14 
condução da ordem do dia estava o Presidente Sr. Carlos Jorge Guimarães, após 15 
conferência de quórum foi realizada a leitura da pauta do edital de convocação: 1-16 
Aprovação das Atas nº 428 e 430; 2-Trabalho das Comissões; 3- Recomposição da 17 
Mesa Diretora; 4- CNEAS-Cadastro Nacional das Entidades de Assistência Social; 5- 18 
Apresentação da Fundação Educandário Princesa Isabel do Juizado da Infância e da 19 
Juventude da Comarca de Petrópolis-FEPI; 6- Informes; 7- Correspondência 20 
Recebida e Expedida; 8- Assuntos Gerais; Dando continuidade aos trabalhos o 21 
Senhor Presidente consultou a plenária sobre a possibilidade de inversão de pauta, e a 22 
inclusão para ponto de pauta: Emendas Impositivas, pois anteriormente estava 23 
incluso nos informes, mas considerando a presença do Secretário de Planejamento e 24 
Orçamento, Dr. Jeferson Gomes de Andrade, do Grupo de Trabalho instituído para a 25 
Regulamentação do assunto. Submetido a votação, foi aprovado a inclusão como 26 
ponto de pauta, por unanimidade pelos presentes. Dada a palavra ao Senhor 27 
Secretário de Planejamento, ele ponderou sobre várias implicações, inclusive sobre a 28 
dificuldade de se adequar ao Sistema Orçamentário atual, esclarece que o governo 29 
municipal entende as necessidades das Instituições contempladas, mas que são mais 30 

 1 



de 120 Emendas Impositivas, de valores diversos, destinações que se avaliar o valor 31 
da Emenda com o objeto é inexequível. Não obstante, está previsto para os próximos 32 
meses, concluindo a Regulamentação e a adequação no sistema orçamentário, a 33 
liberação de parte das Emendas Impositivas, agradece o convite e informa que 34 
prestará a Secretaria de Assistência Social, as informações mais detalhadas. Pede 35 
licença por ter que sair rapidamente, devido a compromissos junto ao Tribunal de 36 
Contas, na cidade do Rio de Janeiro; voltando para a condução dos trabalhos, o 37 
Senhor Presidente, convidou para compor a mesa, a Sra. Valesca de Oliveira 38 
Gonçalves, Secretária de Assistência Social do município, solicitou a antecipação de 39 
ponto de pauta: da apresentação da Fundação Educandário Princesa Isabel do Juizado 40 
da Infância e da Juventude da Comarca de Petrópolis-FEPI, tendo em vista que o 41 
representante da Instituição, tem também um compromisso profissional às 11:00 42 
horas, Sr. Roberto V. K. Gonçalves, submetido a plenária, foi aprovado por 43 
unanimidade pelos presentes, o Senhor Roberto, apresentou o trabalho feito pela 44 
Instituição, com dados, slides e depoimentos de jovens que tiveram a vida 45 
transformadas com o trabalho da Fundação, o Senhor Roberto, explica que nem 46 
sempre o resultado é o desejado, mas com certeza todo esforço foi empregado, 47 
agradeceu a oportunidade e encerrou sendo aplaudido e com o agradecimento de 48 
todos. Após alguns destaques, a Sra. Camila Zaiden, membro deste Conselho e 49 
Diretora na SAS, faz a indicação de fazer uma reunião entre a SAS e as Instituições, 50 
que possuem Termo de Parceria, para troca de informações, porque o trabalho é 51 
dinâmico, sempre em aprimoramento e por isso toda participação é bem vinda; 52 
Dando continuidade à reunião; TERCEIRO PONTO DE PAUTA: Recomposição da 53 
Mesa Diretora do CMAS, foi indicado pelo SAS o Conselheiro Marcos Vinicius M. 54 
Paim, titular da pasta da SAS, no CMAS, submetido à aprovação foi aprovado por 55 
unanimidade e já tomando seu lugar à mesa aplaudido por todos; QUARTO PONTO 56 
DE PAUTA: CNEAS-Cadastro Nacional das Entidades de A.S: A Secretária de 57 
Assistência Social, Sra.Valesca, justificou a ausência da Profissional, por 58 
compromissos assumidos anteriormente na própria Secretária, mas já está confirmada 59 
para a próxima reunião do CMAS; neste momento pede desculpas por ter que se 60 
retirar, devidos aos diversos compromissos na Secretaria, se colocando sempre à 61 
disposição do Conselho. O Presidente agradeceu a sua presença. SEGUNDO PONTO 62 
DE PAUTA – TRABALHO DAS COMISSÕES: A Comissão de Direito e 63 
Fiscalização, informou a Secretaria Executiva do CMAS, em reunião realizada no dia 64 
24/04/2024, que em visita realizada no dia 09 de abril de 2024, na sede da ONG 65 
Raízes do Ofício e Instituto Ideas, ambos na Rua Dr. Paulo Hervê, nº 789, Bingen, o 66 
diretor presidente informou que nenhuma atividade do projeto é realizada no local, 67 
funcionando apenas a sede administrativa. Indagado sobre o local em que as 68 
atividades são desempenhadas, o mesmo informou que, de forma esporádica, as 69 
reuniões acontecem na Casa dos Conselhos, na Comissão Municipal de Atuação 70 
Comunitária de Petrópolis - COMAC, e na Casa da Cidadania. Contudo, na 71 
documentação apresentada foi informado que o endereço das atividades é na Casa 72 
dos Conselhos e Comissões Municipais. Assim, no momento da visita, pelas razões 73 
expostas, não foi possível constatar que o projeto vem desempenhando atividades. 74 
Portanto, é de suma importância que a Secretaria Executiva do CMAS, expeça ofício 75 
à Casa dos Conselhos, à COMAC e à Casa da Cidadania, a fim de indagar se as 76 
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instituições vêm realizando reuniões no local, e em caso positivo, que sejam 77 
informadas as datas. Além disso, no ofício expedido à Casa da Cidadania, deverá ser 78 
indagado se vem sendo realizada alguma ação conjunta à ONG Raízes do Ofício e 79 
Instituto Ideas, posto que ambos possuem como objetivo o incentivo à economia 80 
solidária. Com relação aos documentos apresentados, pelas razões expostas acima, 81 
não foi possível confirmar que a infraestrutura das instituições condizem com a 82 
listagem apresentada. Desta forma, após retorno da respostas aos ofícios, esta 83 
comissão se posiciona pelo encaminhamento ao Presidente do CMAS, para ciência e 84 
pronunciamento, assinaram o presente parecer Os Conselheiros Vinicius Novarini, 85 
Marcos Vinicius Paim, Adriana de Oliveira e José Claudio de Souza; Reunião da 86 
Comissão de Direito e Fiscalização realizadas em 07/05/2024, na presenta data a 87 
comissão reuniu-se para tomar ciência dos documentos entregues das instituições, e, 88 
verificar quais não entregaram e, na presente ocasião foi elaborado o modelo de 89 
notificação à fim de dar andamento ao cumprimento do art. 13, parágrafo único, 90 
alínea a – pedido de informações as entidades.  Neste momento, foi apresentado pelo 91 
Conselheiro José Claudio os nomes de todas as Instituições que entregaram a 92 
documentação, até o dia 30/04/2024.  Já lidas pelo Senhor Presidente, e também o 93 
ofício da Secretaria de Saúde, nomeando a Senhora Vanessa Maria Bull, como titular 94 
em substituição ao Sr. Marcus Curvelo da Silva, e como suplente a Sra. Larissa Dias 95 
Ezequiel; 8- ASSUNTOS GERAIS: O Coordenador da Casa dos Conselhos, fez um 96 
convite a todos para as duas Conferências a ser realizadas: COMCIDADE e da 97 
Economia Solidária,;PRIMEIRO PONTO DE PAUTA: aprovação das atas 428 e 430: 98 
Após feita a leitura das atas, foram submetidas a aprovação pelo plenário sendo 99 
aprovadas por unanimidade. Nada mais havendo, o Presidente agradeceu a 100 
participação de todos e encerra. Eu, Gina Francisco, Secretária Executiva lavro e 101 
assino, a presente juntamente com o Presidente. 102 
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